



## **GESTIÓN** Josep M. Via: "Dudo de que haya otro hospital con una situación más indigna"

El Hospital del Mar de Barcelona superará sus muchos problemas completando sus obras de ampliación y modernización, paralizadas por la Generalitat en 2010, gracias a un rescate municipal acordado por CiU y PP. El presidente de su Consejo Rector, Josep Maria Via, explica cómo se ha logrado un acuerdo que aún no ha ratificado el Departamento de Salud de la Generalitat. **P. 5**



# "Dudo de que haya otro hospital con una situación más indigna"

Josep Maria Via, presidente del Hospital del Mar, explica los motivos del 'rescate' municipal

El Departamento de Salud no ha aceptado aún que el Ayuntamiento financie las obras

BARCELONA  
**CARMEN FERNÁNDEZ**  
 carmen.fer@diariomedico.com

El Hospital del Mar de Barcelona, un consorcio de la Generalitat (60 por ciento) y el Ayuntamiento (40 por ciento), va a proseguir con sus obras de ampliación y modernización, que fueron paralizadas por el Gobierno autonómico en 2010 por falta de recursos, después de haber invertido en ellas 40 millones en ellas. Lograr esta buena noticia (ver *DM del lunes*), que ha provocado que el centro sea estos días "una fiesta", según el presidente de su Consejo Rector, Josep Maria Via, no ha sido un proceso fácil.

Los grupos de CiU y PP en el Ayuntamiento han acordado aportar al hospital 30 millones de los 37 que necesita para concluir sus obras; otros 3 surgirán de la exención del pago de tasas municipales, y los cuatro restantes, "los tendremos que rascar de donde sea", apunta Via. Sólo falta que el Departamento de Salud de la Generalitat acepte la aportación municipal; en concreto, un convenio entre el Ayuntamiento y el consorcio Parque de Salud Mar, que tendrá que reflejar con más o menos claridad que la Generalitat devolverá la partida al Ayuntamiento en el futuro.

¿De dónde sacará el Ayuntamiento los 30 millones? Después de mucho tira y afloja de los grupos políti-



Josep Maria Via, presidente del Hospital del Mar de Barcelona.

“ La noticia del acuerdo de CiU-PP para financiar la continuidad de las obras del Hospital del Mar ha provocado que el centro sea estos días una fiesta”

cos con representación municipal, CiU y PP aprobaron en solitario destinar al hospital lo que se ingrese de la privatización de un grupo de aparcamientos muni-

“ La instalación (energética) es tan precaria que la compañía eléctrica no nos permite contratar ni un kilovatio más de potencia”

pales. Una propuesta anterior, finalmente descartada, planteaba destinar al hospital los ingresos por la venta a Mémora del 15 por ciento de una funeraria de la

que el grupo privado ya posee el 85 por ciento.

Via explica que los argumentos que utilizó ante el alcalde, Xavier Trias, para lograr su apoyo financiero al hospital fueron estos: "Del patrimonio del hospital sigue siendo titular el Ayuntamiento; la necesidad de los barrios de la Barceloneta y Sant Martí, a los que el hospital presta servicio, es extrema; el hospital está ubicado en primera línea de mar, en una zona de mucho turismo y lujo (villa y puerto olímpicos) y sus obras a medio acabar suponen un problema estético, y, además, tienen un alto coste en mantenimiento y vigilancia".

### FALTAN DOS AÑOS

Tras el acuerdo CiU-PP, las obras del Hospital del Mar finalizarán dentro de dos años, lo que permitirá al centro superar una situación estructural muy tensionada e, incluso, crítica en algunas áreas. Via destaca, en especial, el problema del Servicio de Urgencias: "Dudo que haya otro hospital con una situación más indigna que la nuestra".

También pone de relieve la peligrosidad que supone tener la central energética en una ubicación provisional y de acceso limitado para los bomberos. "La instalación es tan precaria que la compañía eléctrica no nos permite contratar ni un kilovatio más de potencia, lo

que supone un problema para la incorporación de más tecnología".

También menciona como preocupante el espacio de Obstetricia: "No se está trabajando en condiciones, lo cual es un problema para un hospital que presta servicio a una población mayoritariamente inmigrante y con muchos partos". De las obras también depende que el hospital tenga radioterapia, que ahora está ubicada en su hermano (del mismo consorcio) Hospital de la Esperanza, lo que obliga a los pacientes oncológicos a trasladarse de un centro al otro para completar terapias. Via también informa que el Hospital del Mar está pendiente de la fase final del concurso de acreedores de la empresa de diagnóstico por la imagen CRC para hacerse con sus recursos (ubicados dentro del propio hospital, al que prestaba servicio).

El apoyo del Ayuntamiento para finalizar las obras no es la única buena noticia del Hospital del Mar, en un contexto de recortes presupuestarios y de crispación sin precedentes en la sanidad catalana. Via recuerda que la Generalitat, que debe al centro 80 millones de euros, está pagándole 66 poco a poco y se comprometió a, tras un acuerdo específico del Consejo Ejecutivo, pagarle el resto dentro de 2014. "Estamos muy contentos", reitera Via.